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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 17. Sitzung des Ausschusses für Soziales,  

Jugend, Sport und Feuerwehr 

am 02.06.2016 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    19:40 Uhr 

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Tam Ofori-Thomas  

Stv. Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Dagmar Kühnast  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Volker Carstens  
Ratsherr  Herr Matthias Grube - fehlt entschuldigt 
Ratsfrau  Frau Monja Hörl - fehlt 
Ratsfrau  Frau Ulrike Meier-Sander  
Ratsherr  Herr Joachim Schulz-tom Felde  

Beratendes Mitglied 
Stadtbrandmeister  Herr Heiko Hermonies  
Vertreter des Seniorenbei-
rates  

Herr Gernot Buxel  

Ev. Kindergarten  Frau Christine Luttmann - fehlt 
Elternvertreterin Kindergar-
ten  

Frau Gunda Schubbert-
Wingerning 

 

Vertreter d. Präventionsra-
tes  

Herr Gustav Stegmann - fehlt entschuldigt 

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Stadtoberamtsrat  Herr Klaus Twiefel  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführung  Frau Erika Kregel  

Gäste 
Feuerwehr  Herr Runge, Herr Häring 

Herr Bugs 
- Herr Runge, Herr Häring, 
Herr Bugs 

Seniorenbeirat  Herr Helmut Sündermann  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Frau Doris Metternich  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer:   keine 
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Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung. Rundtour Spielplätze Waldspielplatz, Schnei-

demühler Str., Wrietreith, anschl. Fortsetzung der Sitzung im Rat-
haus (ca. 18:15 Uhr) 

  2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesenden Aus-
schussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 

  3 Feststellung der Tagesordnung 
  4 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  5 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.02.2016 
  6 Bericht des Präventionsrates sowie des Seniorenbeirates (bei Be-

darf) 
063-2016 7 Antrag des Seniorenbeirates auf Einrichtung von "Mitfahrerbänken" 
044-2016 8 Richtlinienänderung über die Bildung und die Tätigkeit des Senio-

renbeirates der Stadt Visselhövede 
048-2016 9 Richtlinien zur Förderung von Vereinen und Verbänden aus den Be-

reichen Breitensport, Kultur-, Brauchtums- und Heimatpflege sowie 
sozialer Einrichtungen in der Stadt Visselhövede 

  10 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 
Bedarf) 

  11 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  12 Nächste Sitzung geplant: Do, 24.11.2016 um 18 Uhr (bei Bedarf frü-

her) 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung. Rundtour Spielplätze Waldspielplatz, Schneidemühler Str., 
Wrietreith, anschl. Fortsetzung der Sitzung im Rathaus (ca. 18:15 Uhr) 
Herr Ofori-Thomas begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  
Anschließend werden die Besichtigungen durchgeführt. 
 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesenden Ausschussmitglieder 
und der Beschlussfähigkeit 
Herr Ofori-Thomas stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit sowie die Be-
schlussfähigkeit fest. 
 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
Herr Ofori-Thomas äußert, dass der TOP „Bericht des Seniorenrates sowie des Präventi-
onsrates“ unter TOP 6 den Vertretern Gelegenheit gegeben solle, von ihrer Arbeit zu be-
richten. Somit verschieben sich die nachfolgenden TOP´s um eine Stelle nach unten. 
Zukünftig solle dieser TOP immer als Standard-TOP auf der Einladung aufgeführt werde. 
Gegen die geänderte Tagesordnung bestehen keine Einwände. 
 
  
4. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
-Keine Anfragen- 
 
  
5. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.02.2016 
Die Niederschrift wird mit 4:0:1 Stimmen genehmigt. 
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6. Bericht des Präventionsrates sowie des Seniorenbeirates  
Da Herr Stegmann sich entschuldigt hat, entfällt der Bericht des Präventionsrates. 
 
Herr Buxel gibt das Wort an Herrn Sündermann, der als Vorsitzender des Seniorenbeirates 
anwesend ist. 
Herr Sündermann berichtet, dass die Schilder für die Notfallpunkte aufgestellt seien. Auf 
kleinen Tafeln, die mit einer Nummer gekennzeichnet seien, sei im Notfall für die Rettungs-
dienste der Einsatzort schneller lokalisierbar. Es seien Stellen herausgesucht worden, die 
sich an Wanderwegen befinden, aber nicht im Ort direkt liegen. Diese Punkte seien mit dem 
Landkreis abgestimmt worden. 
Er erläutert den Antrag des Seniorenrates zur Aufstellung von Mitfahrerbänken, die Mitfahr-
gelegenheiten als Ergänzung zum Bürgerbus bieten sollen, um Orte, die vom Bürgerbus 
nicht angefahren werden, zu erfassen. Dieses Projekt könne mit verhältnismäßig wenig 
Aufwand durchgeführt werden. Da über diese Idee bereits in der Presse berichtet worden 
sei, habe Radio Bremen „Buten un Binnen“ ihn interviewt und einen Beitrag darüber gesen-
det. 
Zur Richtlinienänderung über die Bildung und die Tätigkeit des Seniorenbeirates führt Herr 
Sündermann aus, dass diese mit Seniorenbeiräten anderer Orte abgestimmt seien. 
Weiter berichtet er über die laufende Arbeit des Seniorenbeirates. 
 
 
063-2016 
7. Antrag des Seniorenbeirates auf Einrichtung von "Mitfahrerbänken" 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Das Projekt wird grundsätzlich befürwortet. 

 

Der Seniorenbeirat erstellt mit Unterstützung der Verwaltung ein Kon-
zept und stellt dieses zu einem späteren Zeitpunkt vor. 
 

Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
044-2016 
8. Richtlinienänderung über die Bildung und die Tätigkeit des Seniorenbeirates der 
Stadt Visselhövede 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Der Richtlinienänderung über die Bildung und Tätigkeit des Senioren-

beirates wird zugestimmt. 
 

Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
048-2016 
9. Richtlinien zur Förderung von Vereinen und Verbänden aus den Bereichen Breiten-
sport, Kultur-, Brauchtums- und Heimatpflege sowie sozialer Einrichtungen in der 
Stadt Visselhövede 
Herr Grünhagen erklärt, dass in den letzten Jahren oft über Anträge von Vereinen beraten 
worden sei. Um alle Kriterien auf den neusten Stand zu bringen, und um den Vereinen et-
was an die Hand zu geben, seien diese Richtlinien erarbeitet worden.  
Herr Twiefel ergänzt, dass es keine riesigen Summen seien, aber dennoch werden Vereine 
und Verbände mit rund 50.000 € gefördert, 22.500 € davon als laufende Bezuschussung. 
Herr Schulz-tom Felde betont, dass nicht richtig sei, dass durch Einschränkungen Nachtei-
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le für die kleineren Vereine entstünden. Er sei gegen die Festsetzung von Untergrenzen.  
Nach weiterer Aussprache schlägt Herr Ofori-Thomas vor, zunächst die Richtlinien in den 
Fraktionen zu beraten und der Verwaltung die Änderungswünsche schriftlich mitzuteilen, die 
dann eingearbeitet werden können. Der Ausschuss könne dann zu einem späteren Zeit-
punkt erneut zum Thema beraten. 
Der Ausschuss stimmt mit 5:0:0 Stimmen zu, den TOP zu vertagen. 
 
  
10. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
10.1. Herr Goebel teilt mit, dass die Verwaltungsvereinbarung zwischen dem Land Nieder-
sachsen und dem Landkreis Rotenburg bezüglich der Unterbringung von Flüchtlingen in der 
ehemaligen Kaserne mit Ablauf des 31.12.2016 ende. Dies bedeute, dass das „Camp“ zum 
Jahresende aufgelöst werde. Als Begründung werde der Rückgang der Flüchtlingszahlen 
genannt. 
10.2. Herr Haase informiert, dass der Landkreis mitgeteilt habe, dass bei den Feuerwehrsi-
renen eine vorzeitige Umrüstung auf digitale Technik bereits in diesem Jahr erfolgen solle. 
Dies betreffe 14 Sirenen. In den vergangenen Jahren seien schon 3 Sirenen umgestellt 
worden und auf 5 wolle man nach Rücksprache mit dem Stadtbrandmeister/den Ortsbrand-
meistern verzichten. Da diese Maßnahme aufgrund des Schreibens des Landkreises erst 
seit Mai 2016 bekannt sei, seien keine entsprechenden Gelder im Haushalt eingeplant wor-
den.  
Die Mittel werden außerplanmäßig bereitgestellt. 
10.3. Frau Kühnast weist darauf hin, dass der Präventionsrat am 04.09.2016 wieder eine 
Veranstaltung „Tisch an Tisch“ auf dem Marktplatz plane.  
10.4. Herr Ofori-Thomas kündigt an, dass die nächste Ausschusssitzung im Bahnhofsge-
bäude stattfinden soll. 
 
  
11. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
-Keine Anfragen- 
 
  
12. Nächste Sitzung geplant: Do, 24.11.2016 um 18 Uhr (bei Bedarf früher) 
 
Ende des öffentlichen Teils der Sitzung um 19:07 Uhr. 
 
  
 
 
 

Tam Ofori-Thomas 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Erika Kregel 
Protokoll 
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